

OROSCOPO.

Del veinte y cuatro anterior, á igual fecha del presente, de *libra* el signo en rigor llena el sol enteramente con su fúlgido esplendor,

Que es emblema de igualdad la balanza nos señala, por que en efecto se iguala la luz con la oscuridad, cuando el sol en él se instala.

Es masculino y diurno, exaltacion de Saturno, y de Marte detrimento, de Venus casa y contento,

de sol decadencia en turno.

Es de natura caliente y húmeda; pero cria denso vapor influyente sobre todo lo viviente, mas en Burgos y Almería.

Todo varon que naciere bajo este signo, se infiere será justo y servicial, dichoso en lo que emprendiere y amante de viajar.

Tendrá algunos infortunios; mas llegará á conseguir el tener con que vivir,

nuevecientos veinte junios si antes no viene á morir.

La hembra será alegrilla, picaresca y familiar, un tanto bailadorcilla, inclinada á caminar de una villa en otra villa.

Padecerá enfermedades en sus años juveniles; mas libre de mortandades. serán sus años iguales con ochocientos abriles.

TRABAJOS DEL CAMPO EN GRANDE. Se siembran los linos, y en las tierras fuertes la algarroba negra y los yerros para el forraje. En las tierras francas se siembran todas las especies de cereales, como cebadas, centenos y trigos, y tambien el trebol, debiéndose esperar á las lluvias para sembrar en las tierras fuertes. Se recolecta el maiz, se hace el aceite para comer y se vendimia en los lugares secos y tardíos. Se estienden las cenizas en los terrenos escomondados y se labran; se hacen los trasportes de tierras y se dan las primeras labores para los maices del año siguiente.

TRABAJOS DE HORTICULTURA Y JARDINERIA. *En invernáculo.* Se aprovechará un buen día para rehacer enteramente todas las camas de los invernáculos calientes con nuevas materias. Las camas mejores, que dán un calor muy sostenido y de mas duracion, se componen de un tercio de estiércol caliente de ganado caballar, mular ó asnal, empleado en el momento en que se saca de la cuadra, un tercio de hojas secas, bien mezcladas con el estiércol y un tercio de casca, que formará la capa superior de la cama. Algunas personas mezclan la casca con el estiércol, y este método seria excelente si la casca no tuviese el defecto de hacer del todo estéril el mantillo que las camas deben producir cuando están usadas.

Sino se encontrasen en la proximidad las materias que acaban de indicarse, se podrán emplear otras que se elegirán segun las circunstancias. Para facilitar esta eleccion se van á indicar en seguida los grados de calor que, segun varias esperiencias, tienen las diferentes materias que pueden emplearse en la formacion de las camas. El estiércol del ganado lanar y cabrio es el mas caliente de todos. En su mayor fuerza hace subir el termómetro de Reaumur de 60 á 65.º; pero no lo conserva mas que tres ó cuatro meses: el estiércol del ganado caballar, mular y asnal produce unos 55 á 60.º de calor, y lo sostiene cerca de seis meses. Este estiércol mezclado por mitad con hojas secas dá de 40 á 50.º y se conserva de 7 á 9 meses. Las hojas secas mezcladas con un tercio de mantillo dan de 30 á 40.º de calor que conserva de 9 á 11 meses. Las hojas secas solas dan de 35 á 40.º que conservan durante un año. Los desperdicios ú orujo del clavel, de las manzanas, de las olivas y de las nueces dan de 25 á 30.º, que conservan por 18 meses; y en fin, el orujo de la uva dá de 40 á 50.º, que conserva por lo general sobre 20 meses.

Desde los primeros días de este mes deben entrarse las plantas de naranjal ó antes si se temen algunas heladas. Una semana antes se les suspenderán los riegos, y se les tratará, como queda dicho en el mes precedente, respecto á las plantas de invernáculo á temperatura.

Al fin del mes se vigilará que la humedad no se apodere del invernáculo, y si esto llegase á suceder, se encenderá en él un poco de fuego; pero solamente durante el tiempo que estén abiertas las vidrieras para no dar un calor perjudicial en esta época. Se acostumbrará poco á poco á las plantas á estar encerradas con tanto ó mas cuidado que se tuvo para acostumbrarlas al aire libre. Es preciso, sobre todo, darles luz y hacerles gozar de los rayos del sol cuanto sea posible, á fin de no dejarse sorprender de alguna helada. Para que no penetren las nieblas en el naranjal se cerrarán exactamente las puertas y las ventanas todas las tardes.

AL AIRE LIBRE. Se pueden aun arriesgar á buena esposicion, canónigos y espinacas que darán sus productos el mes de marzo siguiente, se siembran sobre arriates al mediodía, chicharos de invierno; se plantan, para hacer uso cuando convenga, renuevos de alcachofa, que se harán blanquear.

Se trasplanta, sea en pepinar (para no replantar sino en febrero ó marzo) sea de asiento, las plantas jóvenes de coles que se sembraron en agosto.

Se trasplantan sobre arriates ó platabandas al mediodía los lillores sembradas en setiembre y las lechugas de invierno. Tambien se trasplantan todavía las plantas de cebolla blanca.

Se continúa empalietando los cardos y aporcando los apios, que blanqueen: Los cuadros de espárragos y de alcachofas se pian de todos los tallós viejos para que estén dispuestos á ser biertos cuando haya necesidad: se cargan los cuadros de los meros con tierra y con abonos y se cubren los segundos con jon para garantirlos del frio, y sobre todo, de la humedad que es tan perjudicial.

Al fin del mes, si la vegetacion está enteramente suspendida los árboles se han despojado de su follaje, se puede ya empezar plantar todas las especies de árboles frutales en los terrenos ligeros y secos, cuya operacion puede continuarse todo el invierno si el tiempo lo permite. En los terrenos frios y húmedos será mejor esperar á la primavera, pues las raices se espondrían á pudrirse durante el invierno especialmente si fuese lluvioso.

Se descargan y limpian los árboles de las ramas muertas ó colocadas.

Se plantan tambien las plantas de bulbos y cebollas y resacas aun mas las heladas que las que se plantaron en setiembre, haciendo casi tan pronto: tambien pueden dejarse de poner en tierra hasta la primavera, para libertarlas de los grandes frios; pero entonces florecen muy tarde y se corre el riesgo de perder muchas cebollas durante el invierno.

Igualmente se pueden arriesgar algunas plantas anuales de que temen menos el frio y se tendrán flores desde el principio de la primavera.

En este mes es el verdadero tiempo de separar y llevar los mugrones de los claveles para colocarlos en macetas ó asiento, los mugrones y estacas de un gran número de otras plantas y las sierpes y renuevos arraigados. Lo mejor es poner asiento todas estas jóvenes plantas; pero se acomodan bien en el pinar hasta la primavera. Se separan los tallos de la mayor parte de las plantas vivaces, ya sea para mazisos, ya para borduras pero esta operacion no debe hacerse jamás con instrumento alguno sino con la mano por desgaje. Aun se pueden separar los bulbos y renuevos de las plantas que se hayan descuidado.

Se deshacen todas las camas viejas y se retiran los estiércoles mantillos que sirven para el abono de las heras y baneales; principia el trabajo de abonar las tierras; se hace la labor general de invierno, y en fin, se principia á esparcir el pajon ó á empalietar las plantas jóvenes ó delicadas, y sobre todo, las semillas. Desde este momento hasta la primavera se aprovecharán todos los instantes de buen tiempo para recortar los cercados, sotos, las empalizadas y los pabellones.

Blas Sirvent.

— o —

Ha finalizado el segundo trimestre de la publicacion de EL CARIDEMO terminando los abonos de los suscritores por un trimestre y los del primer semestre. Los señores cuyo abono ha concluido, se servirán avisar á la redaccion, sino quieren continuar, pues de lo contrario se entenderá que siguen suscritos.

Almería: Imp. de D. VICENTE DUOMOVICH, calle de las Tiendas núm. 69